

Más poderoso que Al Capone, el capo sinaloense Chapo Guzmán

Escrito por Juan Ramón Jiménez De León
Viernes, 22 de Marzo de 2013 15:07

CHICAGO Y SU “CULTURA” MAFIOSA

Más poderoso que Al Capone, el

capo sinaloense *Chapo* Guzmán
JUAN RAMÓN JIMÉNEZ DE LEÓN*

SI HUELES A PÓLVORA, es que estas en **Cícero** (área metropolitana de Chicago.) Cícero es un pueblo ubicado en el condado de Cook, en el estado estadounidense de Illinois. Este condado es el más importante de Chicago. En el censo de 2010 tenía una población de 83 mil 891 habitantes y una densidad poblacional de 5.522,68 personas por km².

PUBLIC ENEMY NUMBER ONE

Joaquín Guzmán Loera “El Chapo”



ALIASES:	El Chapo, Chapo Guzman, El Rapido
DOB:	April 4, 1957
ALT. DOB:	December 25, 1954
POB:	Sinaloa, Mexico
NATIONALITY:	Mexican
CITIZENSHIP:	Mexico
HEIGHT:	5 feet 8 inches
WEIGHT:	165 pounds
HAIR COLOR:	Black
EYE COLOR:	Brown

Hace unos años, por vez primera daba mi conferencia en Chicago en el pueblo de Cícero, a unos cuantos kilómetros del aeropuerto alterno de Midway, adonde ahora llega directa de México la aerolínea Volaris. La conferencia trataba sobre la *Narcoeconomía*.

El lleno era total. Entre los asistentes, en un día muy frío estilo Chicago, había italianos, polacos, latinos, mexicanos, etcétera. Ahí estamos de moda, por Joaquín ***El Chapo*** Guzmán, quien acaba de salir de la lista

Forbes

, sin mayor explicación.

Más poderoso que Al Capone, el capo sinaloense Chapo Guzmán

Escrito por Juan Ramón Jiménez De León
Viernes, 22 de Marzo de 2013 15:07

Alphonse Capone, llamado **Scarface** -*Caracortada*-, nació en Nueva York en 1889 y murió en Miami Beach, 1947. Gángster y contrabandista estadounidense, hasta los nueve años estudió en una escuela de Brooklyn (NY), pero la abandonó para pasar a formar parte de las bandas de la ciudad. Pronto ingresó en la Five Points Gang, liderada por

Johnny Torrio,

gángster que en 1909 se trasladó a Cícero, hoy parte de Chicago, donde comenzó a trabajar a las órdenes de

Big

Jim Colosimo. Johnny Torrio pasó a dirigir la banda gracias al asesinato de su jefe, no se sabe con seguridad si eliminado por Capone o por Frankie Yale.

En cualquier caso, Torrio confió a Capone la dirección de la organización de la banda, dedicada a la explotación de la prostitución, el juego ilegal y el tráfico de alcohol. En 1920, **Al**

Capone

y su socio

Johnny Torrio

-pariente del panista veracruzano y un autentico fascista

Juan Bueno Torio

, el jefe de los

chupaductos

de Pemex, denunciado en el libro de

Ana Lilia Pérez

, llamado el

Cartel Negro

- aseguraron su control sobre el sindicato del crimen. Desde entonces el pueblo de Cícero huele a mafia italiana.

Después de que Al Capone fue encarcelado en 1932 por evasión de impuestos, el pueblo fue dirigido por su hermano Ralph, conocido como el **Jefe de la cerveza**. Hoy, un poderoso conglomerado llamado

Constellation

parece dispuesto a comprar al grupo Modelo de México, aunque depende del Departamento de Justicia.

Frank Nitti fue el sucesor de Capone. En los años 40s, las licorerías, el juego, la prostitución florecieron bajo el mando de Nitti, quien en 1943 cometió suicidio debido a la persecución del Departamento de Justicia. Le sucedió al mando **Tony Big Tuna Accardo**. Luego vendría la era de

Más poderoso que Al Capone, el capo sinaloense Chapo Guzmán

Escrito por Juan Ramón Jiménez De León
Viernes, 22 de Marzo de 2013 15:07

Sam Giancana

(a)

Momo

, quien nació en 1908 en el barrio de

Little Italy

de Chicago, y pronto aprendió a cuidarse de sí mismo en aquel violento entorno.

Momo procede de la palabra “mooney”, que en el argot inglés significa “loco”. Era conocido por su comportamiento inestable y cruel y por perder los estribos con facilidad. Su carrera delincencial comenzó en los años veinte en el West Side de Chicago, cuando se hizo miembro de una violenta banda callejera llamada *The 42s*.

A los 15 años, en 1923, a **Momo** le gustaba pasearse por Chicago con alguna chica colgada del brazo.

Llevaba un puñal en la cintura y un revólver en

cada bolsillo del sobretodo negro

, abrigo que le

quedaba tan grande que no se le veían las manos. A esa edad,

Sam Giancana

se convirtió en el jefe de su familia, además en un asesino de la

Mano Negra

, una banda que en Chicago comandaba Joe Espósito.



Al Capone

Más poderoso que Al Capone, el capo sinaloense Chapo Guzmán

Escrito por Juan Ramón Jiménez De León
Viernes, 22 de Marzo de 2013 15:07

Por esos años escuchó por primera vez el nombre de **Joseph Joe Kennedy**, padre de JFK, quien sería presidente del país. La

Banda Púrpura

, un grupo violentísimo de la mafia judía de Detroit, quería matarlo porque no les había dado su parte en un negocio de contrabando de licor. Kennedy, acudió a Espósito, quien hizo una llamada y le salvó la vida.

A los 21 años Giancana pasó a la banda de Al Capone, y se lo señala como uno de los matones que participaron en la **Masacre del Día de San Valentín**, en la que siete gánsteres rivales de Capone (los **Moran**)

fueron acibillados en un sótano de Cícero. A Giancana se le acusa de ser el operador del asesinato de los hermanos

John y Robert Kennedy

; además de la bella actriz

Marilyn Monroe

. Con Robert, Giancana tuvo problemas cuando, entonces procurador, lo persiguió y lo exilió a Cuernavaca, Morelos. Con John, el carismático presidente, los problemas se agudizaron con la fallida invasión de Cuba, pues los gánsteres de Chicago le querían cobrar a Fidel Castro el que los haya expulsado de la isla. Y con Marilyn, porque era el enlace de JFK con Castro vía México. Dicen que Frank Sinatra estuvo al tanto de la conspiración.

Giancana, era más fuerte en Chicago. Se relacionó personalmente con los socios de Nueva York, Lucky Luciano, Meyer Lansky y Frank Costello. A propuesta de Lansky, invirtieron en Cuba. Pronto la isla se convirtió en la puerta de entrada de droga. Hasta la CIA se asoció al negocio de la heroína y al blanqueo de las ganancias, que luego se usaba en sobornos políticos.

El éxito de la revolución de Fidel Castro en 1959 fue para la mafia un gran problema financiero. Todos perdieron millones. Se dijo que la CIA le pidió a Giancana que preparase **un plan para envenenar a Fidel** -

contaron con el apoyo de Bush padre

-

y, también, que entrenase a los anticastristas que querían retomar el poder. Un pedido de auxilio lo hizo olvidar momentáneamente de Cuba. Era Joe Kennedy, quien quería que sus viejos amigos lo ayudasen para que su hijo John (JFK) ganara la presidencia en las elecciones de 1960.

Más poderoso que Al Capone, el capo sinaloense Chapo Guzmán

Escrito por Juan Ramón Jiménez De León
Viernes, 22 de Marzo de 2013 15:07

Sam, loco de ambición, puso dinero y dirigió los sindicatos para manipular la elección. Al final, JFK llegó a la Casa Blanca y **Mooney creyó que era dueño del Presidente**.

Entonces, Joe Kennedy, el patriarca del *Clan Camelot*, ya no atendió más el teléfono, se hizo el desentendido. JFK dejó de recibir a sus enviados y su hermano Robert, secretario de Justicia, inició una campaña antimafia. Sam **se sintió traicionado**

.

Sinatra por otra parte nació en un barrio de clase media de Hoboken -Nueva Jersey, recientemente destrozado por el huracán **Sandy**- el 12 de diciembre de 1915, en el seno de una familia de inmigrantes italianos. Su madre, Natalie Della Garaventa,

Dolly

, era de origen genovés, y la de su padre, Anthony Martin Sinatra, provenía de Sicilia.

De ahí la relación de Sinatra con México y Acapulco. Los nazis (Errol Flynn el espadachín de Hollywood y su yate Sirocco y sus contactos como la diva mexicana Dolores del Río) también utilizaban a la *Perla del Pacífico* como plataforma para la droga que entra por el puerto, sube a Cuernavaca, y por diferentes rutas llega a Chicago. Un gran porcentaje de funcionarios del consulado mexicano en esa ciudad es de Guerrero.

En ese entonces, el Cártel de los Herrera, de Durango, ya estaba asentado en Chicago y específicamente en Cícero. ¿Dónde se dice que vive **El Chapo** Guzmán, actual sucesor de Capone, según la DEA, y a quien ya quieren matar en Guatemala? En

Santiago Papasquiari

, Durango. ¿De dónde era originario el primer presidente de México, Guadalupe Victoria? De Durango.

No olviden que el rito yorquino de las logias masónicas, estaba infiltrado por **Joel Poinsett**, primer embajador de Estados Unidos en México quien manipulaba a su antojo a Guadalupe Victoria. Cuando el rito escocés subió al poder, Poinsett fue expulsado de México.

Sam Giancana tuvo que quedarse en México y armar su red de narcotráfico desde Acapulco hasta Chicago. (Se recomienda leer su libro **Double Cross**, en el que se menciona cómo formó el cartel de Cuernavaca). Mientras tanto, el nuevo capo era

Joey

Doves

Aiuppa

. Para entonces, Cícero era conocida ya como "The Walled City of the Syndicate-
la ciudad amurallada del crimen
".

En los años 70s había registradas 200 cervecerías y ventas de licor a los parroquianos. El famoso bar de Al Capone -***El gato verde***- ahora se llama ***Tenochtitlán*** y esta administrado por mexicanos. Ahí se encuentran los bellos murales del tabasqueño Oscar Romero. El encargado de dar las licencias de distribución de alcohol, Robert Mengler se declaró culpable de haber recibido al menos 175 "mordidas" de la mafia italiana.

En los años 80 y 90s se consolida **Frank Maltese**, quien en 1990 impuso a su esposa **Betty Loren** como alcaldesa de Cícero. Ella se reeligió en tres ocasiones hasta 1993, cuando el jefe de la Policía

David Niebur

ganó un pleito con Betty Loren de 1.7 millones de dólares.

Betty Loren fue acusada de embolsarse 12 millones de dólares, manipulando y "jineteando" las pensiones de sus trabajadores y fue enviada a prisión por ocho años. ¿Cuándo veremos a Andrés Granier o a Humberto Moreira en la cárcel? Creo que nunca.

Más poderoso que Al Capone, el capo sinaloense Chapo Guzmán

Escrito por Juan Ramón Jiménez De León
Viernes, 22 de Marzo de 2013 15:07



En 1993 el jefe de la Secretaría de Gobernación ordenó a los Comandantes Enrique y Dominick, con el fin de eliminar a los líderes de la mafia sinaloense, que se les ejecutara. Los dos fueron asesinados en un campo de batalla.



En 1993 el jefe de la Secretaría de Gobernación ordenó a los Comandantes Enrique y Dominick, con el fin de eliminar a los líderes de la mafia sinaloense, que se les ejecutara. Los dos fueron asesinados en un campo de batalla.